

Nueva estrategia VIVIENDA, PARA TODOS Carlos Martínez Velázquez

E

I director general del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores presentó una propuesta al legislativo para que los beneficios del

organismo lleguen más allá de aquellos que laboran en una empresa y cotizan en el Instituto Mexicano del Seguro Social, ya que hasta el momento son los únicos empleados que cuentan con este derecho

REDACCIÓN

Carlos Martínez Velázquez es el director general de una de las entidades más valiosa para los mexicanos, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), pues de las 35 millones de casas en el país, 12 millones han sido financiadas por el organismo.

"Es una tercera parte de las casas de México", resaltó el directivo, quien asumió a los 33 años la dirección general de esta institución, el 14 de diciembre de 2018, al haber sido el elegido por jefe del Ejecutivo para encausar el Infonavit.

Recordó que su primer acercamiento al sector de la vivienda, fue junto a Ramón Meyer Falcón, cuando empezaron a ver qué opinaban los habitantes de Texcoco respecto al impacto urbano y cultural que pudiera tener el proyecto del Nuevo Aeropuerto, que inició con el presidente Enrique Peña Nieto, y cancelado con la llegada de Andrés Manuel López Obrador.

"Desde ahí empezamos a trabajar, después en la conformación del Plan Alternativo 2018-2024 y luego finalmente acá, en el Instituto", expresó en entrevista con Javier Solórzano, para la sección *Perfiles*, en **Heraldo Media Group**.

El Infonavit, destacó, ha significado la construcción de las ciudades, de relaciones humanas, y satisfacciones, o sea, una institución importantísima que forma parte de los pilares de la seguridad social, que son la salud, pensiones y vivienda. Sin embargo, esto no es suficiente para Carlos Martínez, por lo que ha presentado una propuesta al legislativo para que los beneficios del Infonavit lleguen más allá de aquellos que trabajan en una empresa y cotizan en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), ya que hasta el momento son los únicos trabajadores que cuentan con este derecho.

"Es una reforma a la Ley que permite de manera independiente inscribirte al Infonavit, como ahora puede hacerse en el Seguro Social. Ya pasó en la Cámara de Diputados, también ya pasó en las comisiones del Senado, así que sólo falta discutirse en el pleno del Senado y que esperamos que se haga, pero yo me imagino que tienen el visto bueno general, sí", comentó el funcionario.

Esta reforma legal, dijo, permitiría abrir al Infonavit a más personas, aquellas que trabajan bajo la modalidad de servicios profesionales, como médicos, dentistas, abogados, que cobran por su cuenta, que emiten facturas, que pagan impuestos, un trabajo formal en donde son su propio patrón, que no tiene esta relación subordinada y que por eso no cotizan en ningún lado.

Además, Carlos Martínez ha tenido que lidiar desde que llegó al Infonavit con los temas de juicios vencidos, vivienda abandonada y el esquema de subastas de inmuebles.

Situaciones que han provocado el abandono de cerca de 650 mil viviendas identificadas, alrededor de dos millones de personas que, por una explotación sin medida de construcción de viviendas, se vieron obligadas a dejar su casa al no contar con servicios básicos, estar muy lejos de su trabajo, escuela, etcétera, y la pérdida de 250 mil millones de pesos por las subastas de casas recuperadas en juicios mal hechos.

En este contexto, el funcionario ha encausado al Infonavit, reconociendo que el tema de la vivienda está directamente conectado con dinámicas sociales y mercado laboral.

De ahí que hoy, apuntó, 43 por ciento de créditos para adquisición de vivienda se colocan en trabajadores menores de 30 años, gracias a las actuales políticas laborales, que se ha eliminado el *outsourcing* y el subregistro laboral, así como el alza del salario.

LOS JÓVENES SON OTRA OPCIÓN

'43% de créditos para adquirir vivienda se colocan en trabajadores menores de 30 años'.



APOYO.
 Carlos
 Martínez
 comparte la visión del ejecutivo federal.

ALGUNOS AVANCES

PIDEN ALEJARSE DE LOS COYOTES E INTERMEDIARIOS, YA QUE NINGÚN TRÂMITE TIENE UN COSTO.



EL INFONAVIT ES UNA MAQUINITA DE OTORGAMIENTO DE CRÉDITO, NO SÓLO PARA COMPRAR UNA CASA, SINO QUE TIENE DISTINTA OPCIONES DE FINANCIAMIENTO PARA LAS NECESIDADES DEL TRABAJADOR".

Y es que, refirió, con un salario cercano al promedio del IMSS, que es de 15 mil pesos, pueden comprar sin problemas una casa, pero en ciudades medias, aquellas que tienen entre 50 mil y un millón de habitantes, comentó.

Pero qué pasa en áreas como en la Ciudad de México, donde hay un desfase fuerte entre los precios de la vivienda, el monto que financia Infonavit y los salarios no alcanza.

Dijo que, a partir de 2022, el Infonavit aplica la teoría urbana, que son las ciudades, en este caso de 25 minutos, y que consisten en caminar al menos ese tiempo, no sólo al trabajo, sino también a una primaria, secundaria, hospital, farmacia con consultorio, supermercado, un parque y una vía primaria de comunicación.

Algo que es suma importancia para Carlos Martínez Velázquez, es que los trabajadores deben saber que el crédito que da el Infonavit no es sólo para la compra de una casa, también hay financiamientos para ampliación de vivienda, construcción en terreno propio o compra de este. EL INFONAVIT
 CUENTA CON LA
 BANCA ELECTRÓNICA
 MÁS GRANDE
 DE MÉXICO Y DE

LATINOAMÉRICA.

UNA EXPERIENCIA LLENA DE JUVENTUD

ES LICENCIADO
 EN CIENCIAS POLÍTICAS
 POR EL INSTITUTO
 TECNOLÓGICO
 AUTÓNOMO DE
 MÉXICO (ITAM).

CUENTA CON UNA ESPECIALIDAD EN POLÍTICA Y GES-TIÓN ENERGÉTICA Y MEDIOAMBIENTAL POR FLACSO.

ES ESPECIALISTA EN TEMAS DE ECONOMÍA POLÍTICA CON ENFOQUE SOCIAL Y DE PROTECCIÓN DE DERECHOS HUMANOS.

HA SIDO
 FUNCIONARIO DESDE
 2008, DESEMPEÑANDO
 VARIOS CARGOS EN
 LA ADMINISTRACIÓN
 PÚBLICA FEDERAL.

 BANCA ELECTRÓNICA, LLAVE A MUCHOS SER-VICIOS DEL INSTITUTO DEL FONDO NACIONAL DE LA VIVIENDA PARA LOS TRABAJADORES.

> • MIEMBRO FUNDADOR Y DIRECTOR DE CENTRAL CIUDA-DANO Y CONSUMI-DOR, A.C. EN 2013.

• FUE CONSULTOR
PARA LA CONFERENCIA DE LAS NACIONES UNIDAS SOBRE
COMERCIO Y DESARROLLO (UNCTAD).

CARLOS MARTÍNEZ FUE ASESOR DEL CONSEJO DE ADMI-NISTRACIÓN DE LA COMISIÓN FEDERAL DE ELECTRICIDAD EN 2015.

• EL 14 DE DICIEMBRE DEL 2018, SE APROBÓ EL NOMBRAMIENTO DEL NUEVO DIREC-TOR DEL INFONAVIT.